

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.163

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

Número suelto 5 pts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1910

Desde Roma

No ha causado maravilla en el Vaticano la aprobación en el Senado del proyecto de ley sobre asociaciones religiosas, dada la tenacidad con que Canalejas defendió desde un principio este proyecto.

Despejada en parte la incógnita sobre la cuestión religiosa en España y deseando saber a ciencia cierta las últimas consecuencias que pueda tener por lo que se refiere a negociaciones diplomáticas entre la Santa Sede y España, tuve esta mañana ocasión de intervenir a un ilustre prelado amigo mío, muy metido en los asuntos de curio y me atreví a preguntarle:

—Dígame, monseñor ¿visto el sesgo que van tomando los asuntos político-religiosos en España, la actitud de la Santa Sede, hasta aquí correcta y muy comedida ¿continuará así ó se convertirá en declaradamente hostil a la política del gabinete Canalejas?

—Por de pronto, amigo mío, he de hacer observar a usted que esta actitud, que dice usted muy correcta y comedida de la Santa Sede, no debe ser interpretada como flaqueza, sino como la más conveniente ante la sinrazón de quien al amparo de radicalismos fatales para España, atenta contra la supremacía de la Iglesia y sus derechos imprescriptibles como sociedad jurídicamente establecida.

—Y una vez que a pesar de ese decantado triunfo del Sr. Canalejas, la aplicación de la ley del Cándido no tendrá lugar sino después de dos años de su aprobación, ¿la Santa Sede tendrá todavía reparos en reanudar las negociaciones suspendidas?...—le pregunté.

—Usted comprenderá que a ciertas preguntas que los periodistas nos dirigen no es posible responder con firmeza porque después vienen comentarios que están muy lejos de nuestras aprobaciones, haciéndonos decir lo que no hemos dicho...

—Pero aquí no se trata, monseñor, de quien explota la buena fe de los cándidos lectores, sino simplemente de un periodista que tiene interés en hacer crónica exacta y concienzuda...

—Desde luego, amigo mío, cualquiera que tenga algo de espíritu avizor, no puede menos de descubrir en la táctica de Canalejas, llena de incertidumbres, haciendo aprobar por una parte la tan decantada ley del Cándido y aplazando por otra durante dos años su aplicación, una refinada astucia para propinar al Vaticano la pildora más dorada...

—Y, la Santa Sede, en fin de cuentas, aprovechará este aplazamiento, que por todos es calificado de estratagema política, para aceptar la invitación del Gobierno español reanudando las negociaciones...

—La generosidad de la Santa Sede es tanta que se me antoja que no dejará de brillar en esta ocasión, siempre que su prestigio no quede mermado y las concesiones que pueda hacer queden recíprocamente remuneradas con algunas cargas nuevas que imponga al Gobierno.

—De manera que usted opina que dentro de poco tendremos nuevo embajador español en Roma, y que ese será el mismo señor Ojeda?

—Sería aventurado concretar ninguna respuesta tocante a este extremo, mayormente cuando tengo para mí que el Gobierno español no sabe aún qué partido tomar.

—Pero ¿no sería un desprestigio para la Santa Sede que de tantos siglos cuenta con un embajador en Roma el que aceptara la reanudación de las negociaciones sin la intervención de un embajador y no de un simple encargado de Negocios?

—No veo tal desprestigio, aun suponiendo que la Santa Sede negociara con el Gobierno español oficialmente, actuando como representante de España tan distinguido diplomático como el marqués de González, ventajosamente conceptuado en los círculos diplomáticos de Roma...

—Y caso de que se reanuden las relaciones ¿no le parece incorrecto que España tenga en Roma a un encargado de Negocios y en Madrid a un Nuncio de primera clase? ¿O es que el Nuncio será relevado con ocasión de crearlo cardenal en el próximo Consistorio, y que en este interregno funcione como representante del Papa en Madrid el auditor?

—Usted abunda demasiado, amigo mío. No precipite los acontecimientos. La Santa Sede tiene confianza plena—y esto puede decirse claramente—en monseñor Vico, actual Nuncio en España y no considera merma para su autoridad el que continuara éste como representante suyo en Madrid aun no habiendo embajador en Roma, no sólo hoy por hoy sino también elevándolo a la sagrada púrpura.

—Y, a propósito del Consistorio, ¿crea usted que se va a celebrar pronto? ¿y será nombrado cardenal el patriarca de Lisboa?

—Hasta ahora no puedo decir a usted nada. Certo que las circunstancias por que atraviesa la Iglesia en las naciones de raza latina no son las más propicias, pero no cabe duda que apenas cambien éstas, la Santa Sede elevará al cardenal a varios prelados italianos y extranjeros; tocante al patriarca de Lisboa, todo dependerá del programa que presente la nueva República, una vez firmada y reconocida por las potencias.

Guglielmi.

Roma, 7 noviembre de 1910.

Variedades

Lliliputienses con rabo
Un oficial de Nueva Guinea refiere que en el interior de la Papuasia habita

una raza de pigmeos que se sonríe del célebre cometa de Halley.
Estos lliliputienses tienen un rabo muy largo, como los monos. ¿Qué monos estarán!

Viven en unas cabañas muy bonitas. Como el rabo les molesta para dormir, practican un agujero en sus camas, y por allí lo pasan; lo pasan muy bien.

Acaso piense algún lector que con dormir boca abajo estaban del otro lado. Esto es indudable; pero los rabudos enanos dicen que boca abajo respiran con dificultad.

Un indígena guasón penetró una noche en una cabaña cuando todos sus habitantes estaban durmiendo.

Por debajo de las camas fué atando ramos y luego se escondió.

Al despertarse los durmientes quisieron levantarse; pero al sentirse colatiados comenzaron a dar gritos.

El bromista salió riendo de su escondite y se fué haciéndoles burla.

Los pantalones de un ministro

A un ministro inglés le ha ocurrido una donosa aventura, de la que no se olvidará fácilmente.

Su excelencia se fué al campo para darse un verde, para descansar de las diarias y fatigosas tareas.

Su excelencia, como un simple mortal, como un perrillo retozón, se revolvió por el mullido césped, se tumbó a la bartola.

Después de aquella deliciosa jornada, tomó el tren para volver a Londres.

Cuando se hallaba solo en su departamento reservado, notó con indecible espanto que estaba lleno de hormigas.

El ministro comenzó a buscarlas; parecía que cantaba *La pulga*:
—¡Aquí!... ¡Allá!...

Quitóse la americana y la sacudió por la ventanilla. Trabajo inútil: los picarones bichitos se habían refugiado en las piernas ministeriales.

Entonces, su excelencia, se quitó los pantalones y empezó a sacudirlos enérgicamente.

¡Nunca lo hubiera hecho!... Un tren expreso pasó en dirección contraria como alma que lleva el diablo.

Los pantalones fueron arrastrados por aquella ráfaga ruidosa.

El ministro quedó, aterrado, en calzoncillos.

—¿Cómo entro yo en Londres? Su Excelencia seguía sintiendo hormiguillo por todo el cuerpo. En la primera estación asomó cautamente la cabeza por la ventana, llamó al jefe, y le pidió unos pantalones.

El jefe de estación no tenía más que los que llevaba puestos; pero telefonó a Londres, y cuando el tren llegó un empleado se precipitó en el departamento llevando en la mano unos gruesos pantalones, que al ministro le parecieron elegantísimos.

Los revolcones campestres tienen en ocasiones consecuencias desagradables.

Diálogo

Entre beatas:
—¿Va usted al concierto de esta noche, doña Mónica?
—Yo no voy a ninguna fiesta profana.

—Pero si ésta es una función religiosa. Se trata de la «Novena» sinfonía de Beethoven.

Centellas.

DE LONDRES

La limitación del voto de los lores

Londres, 12.—Después de celebrar 21 sesiones, los miembros de la Conferencia para la solución del problema constitucional, han dado por terminados sus trabajos.

Y al hacerlo, han hecho público el fracaso de sus esfuerzos para llegar a la concordia.

Se había dicho que, después de las quince primeras sesiones, liberales y conservadores se habían puesto de acuerdo y aceptado una fórmula.

Pero los miembros de la Conferencia, que eran Asquith, Lloyd George, Birell y lord Greve, por los liberales, y Balfour, Chamberlain, lord Lansdowne y lord Cawdor, por los conservadores, han manifestado al separarse que no es cierto.

Los primeros consintieron en prestar-se a las negociaciones para ganar tiempo y complacer al rey.

Los segundos para que se calmase la agitación democrática.

Ambos partidos, el liberal y el conservador, sufrieron la presión moral del rey Jorge, que deseaba evitar una lucha violenta en las Cámaras; lucha que todos consideraban preliminar de unas elecciones nuevas.

Pero los ocho políticos, miembros de la Conferencia, sabían desde el primer momento que la concordia era imposible.

Y desde julio hasta la fecha han procurado solamente la prolongación del armisticio, y la justificación de éste por medio de la elaboración de una fórmula que pueda ser aceptada por todos al día siguiente de las elecciones.

Los liberales y conservadores comprenden de sobra que sus partidos no aprobarán la fórmula en cuestión, hoy por hoy.

Dicha fórmula consistía en una fusión de las dos Cámaras para resolver el problema de la reforma constitucional.

Los conservadores entendían que de esta fusión saldría la fundación de una Cámara Alta independiente y fuerte, aunque libre del principio hereditario que tanto repugna a las izquierdas inglesas.

Pero los liberales propusieron que las dos Cámaras, legislando conjuntamente en lo relativo a la reforma constitucio-

nal, pudieran decidir acerca de la concesión del *home rule* a Irlanda.

Los conservadores se negaron. En vista de ello, los liberales rechazaron la fórmula.

El día de actual, Balfour, en nombre del partido conservador, presentó sus últimas condiciones.

Al día siguiente, Asquith presentaba las suyas en nombre de los liberales. Y ayer, en una última reunión, los ocho políticos decidieron dar por terminadas las sesiones de la Conferencia.

El día 15, las Cámaras volverán a comenzar sus trabajos.

Asquith pronunciará un discurso, en el que expondrá las causas del fracaso.

—Mr. Asquith ha ido a Sandringham, donde conferenciará con el rey.

Se considera probable que aconsejará al monarca la creación de nuevos lores, con objeto de asegurar en la Cámara de estos una votación favorable a la proposición del Gobierno, encaminada a limitar el veto de los lores.

De la acogida que el rey dispense a estos proyectos de Mr. Asquith, dependerá la dimisión del Gabinete ó la disolución del Parlamento.

El premio Nobel

La Academia Sueca ha concedido el premio Nobel de la literatura al escritor alemán Pablo Hayse, que ha producido obras notabilísimas en todos los géneros literarios.

Estaban propuestos para este premio Tolstoi, que lo ha rechazado; Anatole France y Maeterlick.

Hace muy pocos meses Alemania entera celebraba el octogésimo aniversario del nacimiento de Pablo Hayse, el cual viene produciendo hace más de medio siglo muy notables obras literarias.

Su primera producción, publicada en 1854, fué «Arabiatara», y le hizo célebre. Desde entonces ha publicado sin interrupción novelas, cuentos, comedias, poesías líricas, obras satíricas inspiradas por un espíritu sano, luminoso y lleno de amable idealismo. Pero el género que le dio más renombre fué el de la novela corta.

El Montepío de Médicos

De conformidad con los acuerdos tomados por la reciente Asamblea de Médicos, se ha dictado, por el ministerio de la Gobernación, una Real orden publicada en la «Gaceta» de hoy disponiendo que se declare en estado de liquidación a la asociación benéfica denominada «Montepío de Médicos Titulares», y se proceda a practicarla por la siguiente comisión propuesta por la Asamblea.

Presidente, señor conde de Romanones; vocales, por la región de las Provincias Vascongadas, Navarra y Santander, vocal propietario, don Juan Antonio Alsola, suplente, don José Eguiguren; por las provincias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Alicante y Albacete, vocal propietario, don Virgilio Cáez, suplente, don Arturo Cubells; por Galicia, Asturias y León, vocal propietario, don Julio Laredo, suplente don Andrés Vázquez Perea; por Cataluña y Baleares, vocal propietario, don Felio Villarubias, suplente, don Eusebio Belli; por Aragón y Logroño, vocal propietario, don Antonio Valero, suplente, don José Selma; por Madrid, Toledo, Cuenca, Guadalajara, Ciudad Real, Segovia y Avila, vocal propietario, don Antonio Jiménez Verdés, suplente, don Manuel Martínez Saldís; por Zamora, Salamanca, Burgos, Soria, Palencia y Valladolid, vocal propietario, don Teodoro Díaz Sangrador, suplente, don Joaquín Ferial Esteras; por Extremadura, Córdoba, Sevilla y Huelva, vocal propietario, don Simón Serrano, suplente, don Antonio Cabello, y por las demás provincias andaluzas, vocal propietario, don Manuel Moya, suplente, don Sebastián López Campos.

La precitada comisión liquidadora, al realizar su misión, tendrá en cuenta las prescripciones administrativas precedentes, y señalará en el expediente el movimiento de fondos propios del Montepío, los artículos 38 y 39 del Real decreto de 17 de octubre de 1905, y respecto a los principios fundacionales de la liquidación, el 67 y demás concordantes de dicho Real decreto.

Por la actual comisión administrativa especial del Montepío que cesa en sus funciones, se hará entrega a la comisión liquidadora, con arreglo a la Real orden de 4 de octubre último, de cuantos valores, documentos y papeles de la referida Asociación están hoy bajo su custodia.

DE MADRID

La Alcaldía de Barcelona

Madrid 14.—Casi todos los periódicos de la noche afirman que para ocupar la Alcaldía de Barcelona ha sido nombrado el marqués de Marianao.

Nosotros nos hemos entrevistado con el marqués en su domicilio de la Carrera de San Jerónimo y con exquisita amabilidad nos dijo que los periódicos sabrán más que él.

—Es verdad—añadió— que por conducto del conde de Romanones, hace días se me han hecho corteses insinuaciones para ofrecermelo el cargo, pero yo me he excusado haciendo notar que los señores Maristany, Sanllehy y Sostres eran los más indicados para ello y hasta el momento actual desconozco en absoluto los proyectos del Gobierno para hacer tal designación.

Nosotros preguntamos:

Y si el Gobierno reiterara su petición, ¿aceptaría usted el cargo?

—Yo—dijo él— profeso un inmenso cariño a Barcelona, pero como antes le digo, hay allí distinguidas personalidades que cumplirán ese cometido con gran satisfacción de todo Barcelona.

Nosotros hemos sacado la convicción de que hay algo, pero que no se puede afirmar en definitiva; que está pendiente de resolución.

Municipalización de servicios

En el informe elevado por el alcalde de Madrid, señor Francos Rodríguez, al ministro de la Gobernación sobre municipalización de servicios públicos, se pide como indispensables las siguientes reformas legislativas y disposiciones del Poder ejecutivo, independientemente de la ley orgánica municipal vigente:

Deregulación de las leyes de desamortización en cuanto se oponen a la posesión de bienes inmuebles por el Ayuntamiento, concediéndosele, por el contrario, facultad para adquirir terrenos y construir edificios, bien para la realización de servicios generales ó para arrendarlos, como económicos, a vecinos pobres.

Exención perpetua de la contribución territorial de los edificios ó terrenos dedicados a servicios municipales ó de industria municipalizada, como asimismo la de subsidio por el ejercicio directo de la misma.

Excepción del impuesto del Timbre y del de derechos reales de los contratos relacionados con dichos servicios.

Reforma de la ley de Obras públicas y disposiciones complementarias, en cuanto no permitan el ejercicio directo de los servicios de tranvías por el Ayuntamiento.

Lev otorgando la reversion al Ayuntamiento del Canal de Isabel II con todas sus pertenencias, cargas y derechos, compensándose el Estado con el importe de la suma adeudada al Ayuntamiento, según liquidación pendiente.

La ley del Banco de España, en el sentido de conceder préstamos a bajo interés con garantías de valores negociables municipales, admitiendo estos títulos como Cartera de su activo en las liquidaciones y balances.

Las reformas de las disposiciones del Poder ejecutivo indispensables, deberán recaer:

Sobre el real decreto é instrucción para la contratación de servicios públicos en cuanto establece como obligatorio el medio de subasta y adjudicación al mejor postor para realizar todos los servicios cuyo gasto ó ingreso exceda de 2.000 pesetas.

Sobre las tarifas de transporte por ferrocarril, en el sentido de reducir las de los artículos de primera necesidad, como la carne, tocino, trigo, harinas, hortalizas, verduras, leche, etc., etc.

Sobre la concesión de las líneas telefónicas, urbanas, cuyo servicio pasará al Ayuntamiento.

Sobre el ejercicio de la profesión farmacéutica, facultando al Ayuntamiento para llegar al ejercicio directo ó subrogado del servicio.

Supresión del contingente de Consumos en compensación de los gastos de capitalidad.

DESDE VALENCIA

Clausura de la Exposición

Valencia 13.—El tiempo ha sido hoy espléndido. Los trenes de primera hora han llegado atestados de viajeros procedentes de los pueblos de la provincia, con motivo de celebrarse hoy la ceremonia de la clausura de la Exposición Nacional.

Durante toda la mañana el recinto de la Exposición ha estado muy concurrido. Varias bandas han interpretado allí piezas de concierto.

Han sido invitadas a visitar la Exposición las cigarreras, las cuales en su mayoría han acudido luciendo vistosos mantones de Manila.

A las dos de la tarde ha comenzado a afluir más gente a la Exposición, con motivo de la sesión de clausura del certamen.

La gran pista donde se ha celebrado el acto presentaba brillantísimo aspecto.

Debajo de la cuadrada habíase levantado un estrado cubierto por un selvo y adornado con tapices primorosos.

Han asistido a la ceremonia las autoridades civiles y militares, corporaciones, orfeones, etc., etc.

A las tres y media ha ocupado la presidencia el gobernador civil, quien tenía a su izquierda al alcalde accidental de Valencia, Sr. Bort y a la derecha el alcalde accidental de Barcelona señor Serraclará.

Como el gobernador llevaba la representación del Rey, al salir, la banda tocó la Marcha Real.

Abierta la sesión, el secretario del comité ejecutivo de la Exposición leyó una Memoria reseñando los trabajos realizados por dicho comité.

El presidente de éste Sr. Trenor leyó un discurso enalteciendo la importancia de la Exposición y dando cuenta de las recompensas otorgadas en el certamen, diciendo que demuestran que España acudió al mismo respondiendo al llamamiento de Valencia.

Hizo notar los esfuerzos realizados por el Ateneo Mercantil para lograr la celebración de la Exposición.

Afirmó el amor de Valencia hacia España y dijo que se pondrá de manifiesto en breve con la construcción del ferrocarril directo a Madrid.

Terminó diciendo que el comité rendía pleitesía a la reina doña Victoria que se dignó visitar recientemente la Exposición y al Rey por el apoyo que ha prestado al certamen, así como manifestaba su agradecimiento a las corporaciones que concurrían al acto. Acabó su discurso con vivas a España, a Valencia y a la Exposición.

El señor Serraclará pronunció un corto discurso de tonos muy patrióticos. Dijo que Barcelona es ciudad hermana de Valencia que admira el desenvolvimiento y grandeza de ésta y que Valencia debe ir adelante con la gallardía que ha demostrado con su Exposición. Terminó con vivas a Valencia y a España.

Después habló el alcalde accidental de Valencia señor Bort, enalteciendo los trabajos realizados por el señor Trenor, del cual dijo que supo acallar odios políticos, convirtiéndolo a Valencia en una ciudad pacífica. Prometió que el nombre del señor Trenor se esculpirá en un mármol en letras de oro, dándole su nombre a una de las principales calles de esta ciudad.

Luego se dió por terminado el acto que revistió gran solemnidad.

En el Palacio municipal se ha celebrado el banquete en honor de la comisión del Ayuntamiento de Barcelona.

Presidió el alcalde accidental.

El menú fué espléndido. No se pronunciaron brindis.

Concurrieron al acto el gobernador y otras autoridades y personalidades en número de 80.

Después del banquete, se dispararon una traca y un castillo de fuegos artificiales.

Tolstoi, ha desaparecido

Un diario de San Petersburgo publica un despacho de Tula, que firma el principe Omitritch Obolenski, en el cual se dice que el conde de Tolstoi abandonó su residencia de Josnaia Poliana a mediados del pasado octubre, acompañado de un médico de su confianza, y desde entonces su esposa no ha vuelto a tener noticias suyas, lo que la tiene en una enorme inquietud.

Tolstoi se despidió de su mujer con una carta en la cual le decía que había decidido pasar el resto de sus días en el retiro y en la soledad; la condesa de Tolstoi ha caído enferma de pena y de disgusto por el abandono de su marido.

Esta especie de desaparición del famoso escritor ha causado honda impresión entre los intelectuales del país y entre cuantas gentes conocían al autor de tantas obras maestras.

Un despacho de Tula dice que Tolstoi ha sido visto por la última vez el día 10 del actual, en un vagón de la línea ferroviaria de Moscú, y después en un tren de la línea de Riazan, en compañía siempre de su médico. Créese que va a retirarse en un convento de la provincia de Kaluga.

Noticias que se reciben de San Petersburgo hacen creer que la inesperada desaparición del famoso escritor ruso obedece a haber tenido con su familia ciertas diferencias. Parece que la familia de Tolstoi aconsejaba a éste que vendiese la propiedad de sus obras por un millón de rublos, cantidad que le había sido varias veces ofrecida, habiendo siempre rechazado Tolstoi tales ofrecimientos, y diciendo que quería dejar libres enteramente todos sus libros; parece, además, que el hecho de haber últimamente rechazado Tolstoi el premio Nobel que se pensaba otorgarle este año, ha contribuido a agravar sus relaciones con su familia.

De ser ciertas las últimas noticias que se tienen de Tolstoi, éste se halla actualmente en la provincia de Tula, en una propiedad de un íntimo amigo suyo.

Extranjero

Una explosión

Pekín, 13.—A mediados del pasado octubre ocurrió en una manufactura de cutchería una tremenda explosión que destruyó por completo los arsenales instalados en un antiguo templo; a pesar del tiempo transcurrido no se sabe la causa verdadera de la explosión, pues quedaron en la misma muertas todas las personas que se hallaban en el edificio; créese, sin embargo, que alguna chispa producida por un choque metálico pegaría fuego a algún barril de pólvora provocando la propagación general.

El premio Nobel
Estocolmo, 13.—El premio Nobel de Química se concede este año al profesor Otto Wallack de Gottiga, siendo su valor de 195.285 francos.

En Honduras

Tegucigalpa.—Un centenar de hombres que el general Valladares había enviado contra el gobierno de la República, desembarcaron cerca de Elacituco, se han unido casi todos a las tropas leales y los demás han desertado; esto hace suponer que costará ya muy poco acabar con los restos de las fuerzas revolucionarias.

El vuelo Legagneux

Bruselas 13.—Con felicidad ha llegado hoy aquí, a través de los aires, el aviador Legagneux, quien ha tomado tierra sin el menor incidente. Legagneux y su compañero han dicho que habían sufrido únicamente durante el viaje un poco de frío. Han dicho también que habían hecho dos escalas, una en Compiegne y otra en Havay, de veinte minutos cada una, y que tan sólo durante unos pocos momentos han perdido de vista la tierra, añadiendo que han volado por término medio a una altura de 700 metros. En vista del fuerte viento reinante, Legagneux ha renunciado a regresar a París hoy mismo.

En la mañana del 23 de noviembre oleará, una vez más, sobre la prisión de Pentoville de Londres, la fatídica bandera negra.

Su aparición, accechada con febril ansiedad por miles de curiosos, indicará que el famoso doctor Crippen, condenado a muerte por haber asesinado a su esposa, «la bella Elmora», habrá pagado ya su deuda a la sociedad.

A veces resuenan aplausos cuando el siniestro emblema aparece entre la bruma de la mañana, pero casi siempre, el público, agolpado en las puertas de la prisión, guarda un triste silencio y pronto se dispersa, obedeciendo las paternales indicaciones de los «policemen».

Las ejecuciones no constituyen en Inglaterra espectáculos tan escandalosos como en Francia. Tiene lugar en los interiores de las cárceles y solamente ante la presencia del director, de un alcalde, del capellán, de dos ó tres guardianes y de un representante de la Prensa.

Desde el momento en que el presidente del Tribunal, tocado de negra gorra, pronuncia la sentencia de muerte que termina: «Hemos decidido colgaros del cuello, y así permaneceréis hasta que muráis», muy pocas esperanzas de vida quedan al condenado. Salvo en casos excepcionales, no puede recibir visita alguna de sus parientes. Se le impone un régimen excesivamente severo. Su alimentación tan solo se compone de pan y agua; sabe la fecha precisa en que será ajusticiado; puede, por lo tanto, contar los días, las horas y los minutos que de vida le restan.

El doctor Crippen está destinado a sufrir, durante dos semanas, tales pruebas. El sábado pasado el Alto Tribunal criminal rechazó la revisión del proceso. En su estrecho calabozo, el célebre asesino escribe una especie de autobiografía, en la que trata de disculparse y que algunos editores mercachifles se encargan de divulgar. Es la primera vez que un hecho tal se registra en los anales criminológicos de la Gran Bretaña. Los viejos magistrados londinenses no salen de su asombro.

En Francia al doctor Crippen probablemente hubiérasele conmutado la pena capital por la de trabajos forzados a perpetuidad. En España el indulto sería, en un caso análogo, más que probable. Pero los ingleses no conocen la falsa sensibilidad que aquí se ejerce a favor de los criminales. Para ser condenado a la pena de horca, basta haber cometido voluntariamente la muerte ó otra persona. No se admite esa distinción de «crimen pasional» y el mismo castigo se aplica a aquel que mató en un acceso de cólera, ó de celos, que aquel que premeditó la muerte de su víctima para robarla.

Cuando suena la hora de la expiación suprema, el condenado inglés escucha las últimas exhortaciones de labios del capellán de la prisión. Luego rézase la salmodia del oficio de difuntos. Dobra a muerto la campana de la cárcel. Una vez terminados los ejercicios religiosos, cubren la faz del reo con un velo negro. Instintivamente al encontrarse éste ante el fatal instrumento, trata de retroceder, pero le sujetan con fuerza rudas manos, empujándolo luego hacia la horca. El miserable sabe que de la habilidad del verdugo depende el éxito de la fatal operación. Dícese que los ahorcados no sufren puesto que la muerte es instantánea. Pero a veces, la cuerda se rompe y el verdugo espera al condenado a dos metros de la horca. Le pasa la cuerda alrededor del cuello; lo conduce hasta el borde de la horca y tira rápidamente. Una trampa se abre bajo los pies del paciente, que desaparece en la abertura.

Es instantánea la muerte? Mariwood, el famoso verdugo inglés, decía que si la cuerda era suficiente larga, al caer el cuerpo del ahorcado se quebraba su columna vertebral y ocurría la muerte inmediatamente. Si la cuerda es demasiado corta, tarda en sobrevenir por asfixia dos ó tres minutos.

Este Mariwood hizo una bonita fortuna vendiendo a los supersticiosos pedazos de cuerda «que habían servido». Sus sucesores imitan su ejemplo y parece que este comercio continúa siendo lucrativo.

Apenas la muerte ha terminado su obra, separan de la horca el cadáver del condenado y lo entierran en una dependencia de la cárcel. Entonces, izase la bandera negra sobre la prisión; al verla sabe el pueblo que se ha hecho justicia.

Para terminar, relatemos una anecdota. Cuando en 1873 el Chah de Persia visitó Londres, mostró deseos de saber cómo se ejecutaba en Inglaterra a los criminales. Acompañado de un numeroso séquito, dirigióse a la prisión de Newgate. Su desilusión fué grande al saber que era instantánea la muerte del ahorcado. Tal sistema parecióle faltar de refinamiento. Sin embargo, el monarca oriental consintió en presenciar el funcionamiento de la horca. Rogó al director de la cárcel que ejecutara a un condenado en su presencia.

El director advirtióle respetuosamente que por el momento no disponía de ninguno. ¡Oh! no importa—contestó el Chah, tras un momento de titubeo.— Os prestaré algún individuo de mi séquito!

La ejecución capital en Inglaterra

DIETARIO AGENDA
Año 1911
Clase económica 80 céntimos
 Cartoné 1'25 pesetas.—En tela 2 id.—Página por día 2'50
 De venta en la Librería de J. Tous

Importantísimo para el público
HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED
 Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el próximo sábado 19 del corriente noviembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convalecidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.
 Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.
 Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FÁJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.
 NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo sábado 19 del corriente noviembre en la Fonda del Vapor, calle Veri donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.
 Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Información

Vapores-correos
 Sigue reinando fuerte temporal en nuestras aguas.
 Por este motivo ha suspendido su salida el vapor correo «Cataluña» para Ibiza y Valencia.
 Se hará á la mar mañana á las diez.
 El vapor «Balear» ha suspendido de nuevo su salida para Barcelona. De abonanzar el tiempo, saldrá mañana á las cuatro de la tarde.

Agresión á un curtidor
 A las dos de la tarde de ayer fué víctima de brutal agresión el obrero curtidor Juan Perelló.
 Iba este trabajador de la fábrica de curtidos de don Alfonso Bueno, á entregar al dueño de la diligencia de Lluchmayor conocido por «Fosquet», dos fardos de suela que llevaba en un carrito de mano.
 Ayudaba al arrastre del pequeño vehículo un muchacho de corta edad.
 Cerca de la calle de San Agustín les salió al encuentro Pedro Pomar (a) «Saler» obrero curtidor que antes de declararse la huelga trabajaba en la fábrica del señor Rubert.
 Dicho individuo comenzó á dirigir insultos al Perelló, quien sin hacer caso de cuanto le decía, siguió pacientemente su camino hasta llegar á la plaza del Mercadal, donde se encuentra la parada de la diligencia de Lluchmayor.
 Una vez en este sitio, el Pomar viendo que con insultos y amenazas no conseguía lo que debían ser sus propósitos, se abalanzó sobre el Perelló propinándole una fuerte paliza.
 El Perelló se defendió como mejor pudo de la inesperada agresión.
 Se reunió en seguida mucha gente que logró dominar al enfurecido obrero.
 Avisado un policía acudió al lugar del suceso, deteniendo inmediatamente al agresor Pomar, que fué conducido á la Inspección de vigilancia y puesto á disposición del Juzgado con el atestado correspondiente.
 Juan Perelló ha designado abogado y procurador para personarse en la causa, caso de que así lo crea conveniente.
 La sociedad patronal de curtidores que sigue reuniéndose en la «Unión Industrial» todas las noches, enterada del hecho relatado, acordó gratificar con 25 pesetas de los fondos sociales, al obrero agredido y satisfacerle la asistencia facultativa si tiene necesidad de ella.
 El agresor fué encerrado en Capuchinos.

El «Dijous bó»
 En Inca, pasado mañana, se celebrará la feria llamada del «Dijous bó».
 La compañía de Ferrocarriles ha organizado para el citado día el siguiente servicio extraordinario de trenes:
 De Palma á Inca á las 7 y 11.
 De Inca á Palma á las 16'30 y 18'15.
 De Inca á Manacor á las 15.

La comida de los presos
 Anoche, el contratista que suministra el rancho á los presos de la Prisión preventiva de esta ciudad, comunicó al Alcalde que desde esta mañana no podría cumplir con su compromiso de dar de comer á los presos.
 El Alcalde, después de intervenir en el asunto, pudo conseguir que el conflicto que se presentaba para hoy, quedara solucionado; tanto así, que el mismo contratista ha servido hoy el rancho á los mencionados presos.

Construcciones escolares
 Por real orden publicada en la Gaceta, el ministerio de Instrucción pública abre un concurso libre de proyectos de construcción de escuelas primarias, aisladas y en grupos escolares.

Subasta de unos solares
 Esta mañana ha espirado el plazo para la presentación de plegos para optar á la subasta de unos terrenos procedentes del derribo de murallas, situados frente á lo que fué matadero.
 Se presentaron cuatro plegos: dos, D. José Fuster, uno D. Cayetano Bonnin y otro D. Andrés Jaume.
 Mañana á las doce se efectuará la apertura de dichos plegos, con intervención del notario don Mariano Aznar.

Junta municipal del Censo
 Hoy á las doce se ha reunido en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany, la Junta municipal del Censo de la población, asistiendo los señores Bannasar, Pons, Palmer, Aleñar, Llopis, Creus, Cerdá, García (D. Antonio), López (D. Rafael), Terrades, Porcel, Comas, Ramis (D. Francisco) en representación del cura parroco de Santa Cruz, Guasp (D. Felipe).
 Abierta la sesión, en cumplimiento de lo que se dispone en el artículo 26 de la Instrucción, se enteró la Junta y prestó su conformidad del proyecto de división del término municipal en secciones formulado por la ponedoría; é inmediatamente se procedió al nombramiento de las comisiones, acordándose que fueran ocho, cada una de las cuales estará presidida por el teniente de alcalde del distrito respectivo, sin perjuicio de subdividirse en tantas subcomisiones como secciones electorales hay que son 41. Además, habrá otra sección para las casás desinmadas.
 Como hemos dicho, será presidente de cada sección el teniente de alcalde

respectivo; el secretario, será un individuo de la Junta, procurando que viva en el mismo distrito. También se acordó que estas comisiones se completen con adjuntos y colaboradores, tales como los alcaldes de barrio, vicarios, sacerdotes y maestros de escuela; y que cooperen en los trabajos todo el personal municipal necesario.
 Y se dió por terminada la sesión.

De Enseñanza
 El tribunal de oposiciones á las plazas de auxiliares, vacantes en el tercer grupo de las facultades de Derecho, de las Universidades de Barcelona, Salamanca y Santiago, llama á los opositores á las mencionadas auxiliares para que concurran el día 23 del presente mes, á las cuatro de la tarde, al salón de grados de la facultad de Derecho de la Universidad central, á fin de dar comienzo á los ejercicios.
 El cuestionario por el cual han de verificarse los dos primeros ejercicios, es el aprobado por real orden de 1.º de agosto de 1903.

Reformas en el Gobierno civil
 Por iniciativa del Sr. de la Serna se están efectuando distintas obras de reforma en el edificio que ocupa el Gobierno para el ornato del mismo y para instalar diversas oficinas y dependencias.
 Ha sido blanqueado y decorado el patio de obras se tendrán en cuenta, no sólo las disposiciones ya dictadas sobre la materia, sino los nuevos tipos de escuela recientemente ensayados con éxito en varios países, la diferencia de condiciones en que se hallan naturalmente las escuelas rurales y las de ciudad y la baratura.
 Los proyectos se presentarán antes del 10 de diciembre próximo en el ministerio con doble copia de planos, memorias y presupuestos.
 Una Comisión, formada por el inspector general de Enseñanza, los jefes de los Negociados de primera Enseñanza y de Contabilidad nel ministerio y dos arquitectos, presididos por el subsecretario examinará los proyectos y propondrá las recompensas.
 Consistirán éstas en dos premios de 1.500 y 1.000 pesetas.
 La propiedad de los proyectos premiados quedará á favor del ministerio.

Nueva Sociedad
 Don Joaquín Rovira Rovira, comandante de Marina retirado, ha solicitado autorización para fundar en esta capital una sociedad que llevará por título «Sociedad de amigos reunidos».
 Su principal objeto será la organización de excursiones y efectuar otros actos de expansión y recreo para los socios.

La salud pública
 Esta mañana el catedrático don Pedro Estelrich ha visitado al señor Gobernador para enterarle de una carta recibida de Santa Margarita dándole cuenta de haber ocurrido en aquella villa buen número de casos de fiebres tifoides seguidos de varios de ellos de defunción.
 Seguramente el señor Gobernador reiterará las órdenes dadas para evitar la existencia de focos de infección.

El tiempo
 Tempestuoso en extremo es el tiempo que reina. Durante la pasada noche sopló con violencia viento Oeste. Por la madrugada ha caído fuerte chubasco.
 El barómetro ha marcado otra notable depresión atmosférica.
 Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:
 Barómetro, 755 milímetros.
 Termómetro (á las 9 m.), 17 ºC.
 Máxima al sol, 22 idem.
 Máxima á la sombra, 19 id.
 Mínima á cubierto, 14 id.
 Mínima al descubierta, 12 id.
 Temperatura media de ayer, 16 id.
 Temperatura media correspondiente al mes, 15 id.
 Diferencia, 1 en mas.
 Dirección del viento, O.
 Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 53 Kgs.
 Kilómetros recorridos en 24 h., 3343.
 Lluvia en 24 horas, 3 litros por metro cuadrado.
 Evaporación en 24 horas 2 id por id.
 Humedad á las 9 (tanto por ojo de saturación), 74.
 Descenso del barómetro en 24 horas, 4 milímetros.
 Tensión del vapor, 8 idem.

Huelga de curtidores
 Esta mañana el Alcalde ha recibido una carta contestando á la que escribió al Alcalde de Zaragoza días anteriores, en solicitud de saber las horas de jornal y el importe de éste.
 En dicha carta se dice que el jornal (no se señala las horas) que se satisface en Zaragoza es de 3 pesetas.

Antigua Calderería CAN ABRÓS de G. Font Carracciolo
 Alambiques, tuberías para máquina á vapor, calderas de todas clases, calderas tafonas para aceite, legiadoras prácticas y cómodas, cocinas económicas, tuberías de todos metales y para estufas, gran surtido en batería cocina, género extranjero, instalaciones de higiene, calentadores de agua con gas. Bañeras. Alquiler de las mismas. Alquiler de calderas y máquinas para la matanza de cerdos.
 PELAIRES 47 Y 49

Gas y Electricidad
 —FABRICA DE LAMPISTERIA—
 de Bartolomé Fuster
 Plaza del Rastro, 8 y Colón 9.
 Especialidad en bombas, grifería é instalaciones de timbres eléctricos.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros en liquidación
 Se desea vender á precio muy reducido algunas alhajas y otros objetos procedentes de antiguos préstamos adjudicados á esta Sociedad; como también estanterías, mostradores y efectos de las oficinas de la misma.
 Horas de despacho de 9 y media á 1, calle de San Bernardo núm. 5.

DE TEATROS
Lírico
 La sesión vermouth celebrada ayer tarde se vio animadísima, estando la platea ocupada por una selecta concurrencia, en la que figuraba lo mejorcito de nuestra sociedad.
 El motivo de ello fué el ponerse en escena la obra *Bohemios*, que ha obtenido esta vez una interpretación irreprochable.
 Cosecharon nuevos aplausos la señora Taberner y el Sr. García Romero, juntamente con el maestro D. Mariano Estellés, que en las pocas funciones que se han celebrado ha demostrado conocer á la perfección las obras modernas, al mismo tiempo que acreditarse como un consumado director.
 Por la noche se reprizó *El Santo de la Isidra*, que obtuvo una perfecta interpretación, por parte de todos los artistas y en especial por el Sr. Ontiveros.
 Esta noche se estrenará el sainete de Arniches y López Silva, música de Calleja y García Álvarez, titulado *El amo de la calle*.
 Mañana noche tendrá lugar la reprise de *La fiesta de San Antón*.
Balear
 Ayer lunes con motivo de celebrar funciones populares, este teatro se vio más animado que de costumbre, cosechando aplausos todos los artistas.

Gacetillas
Extracto.—En el Gobierno civil ha recibido el de los acuerdos tomados durante el mes último por el Ayuntamiento de Manacor.
Efectos de reclamación.—En expuestos en las Secretarías de los Ayuntamientos de Alaró, Andragó, Anjayor los repartimientos de la comisión territorial formada para 1911.
Concurso.—Se ha anunciado tomar en arriendo una casa en Andragó para utilizarla para oficinas de Comarcas.
Vacante.—Lo está la plaza de secretario titular de la villa de Algaída.
Denunciados.—En Sineu lo ha sido por la guardia civil un sujeto por infracción de las ordenanzas municipales.
 Por la policía ha sido denunciado un individuo que llegó de Barcelona sin haber abonado pasaje.
Ingreso.—Se ha concedido en la den civil de Beneficencia al carabiniero don Mariano Costa Guasp, por haber salvado la vida á un niño en el puerto de Mahón.
Extracto.—En el Gobierno civil ha recibido el de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Sóller durante el mes último.
Contribuciones.—Se ha publicado una real orden resolviendo el expediente relativo al alcance que debe darse á la condición 8.ª del vigente pliego de condiciones para los concursos de arrendamiento de la recaudación de contribuciones é impuestos del Estado.

Comisión Provincial
 A las 11 ha comenzado la sesión. Preside el señor Lliteras, asistiendo los señores Morales, Aguiló y Llobera.
 Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.
 Se ha dado cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Mercadal en solicitud de que se le autorice para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que le resulta en el presupuesto municipal ordinario para el próximo año de 1911, acordándose informar al señor Gobernador que puede conceder la autorización solicitada.
 Vistos los expedientes promovidos por un recurso interpuesto por don Antonio Lladó Vives, Alcalde de Valdemosa, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de dicha villa por el que no le admitió la dimisión del expresado cargo, y por otro recurso interpuesto por doña Concepción Martorell en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Campanet por el que resolvió que la remitente se abstuviera de ejercer acto alguno de dominio en el ribazo del torrente de Bonnaire lindante con pertenencias del predio «Gablé grant» de aquel término municipal, se ha acordado informar al Gobernador que procede estimar los recursos.
 (Entra el señor Alcover).
 Ha sido aprobada la propuesta del Comisario de Guerra de los precios que deben regir durante el corriente mes para la liquidación de los suministros hechos por las Ayuntamientos de esta provincia á las tropas del Ejército y Guardia civil.
 Se ha acordado la colocación de los ventanales construídos por la Casa Manjeau de Madrid para la iglesia del Hospital; remitir al Alcalde de Marratxi el proyecto y presupuesto de un puente sobre el torrente de «Cova Negra»; ejecutar obras de reparación en la escalera que conduce á la imprenta de la Misericordia; admitir en el Hospital á un recluso para que le sea practicada una operación quirúrgica y autorizar á un matrimonio de La Puebla para recoger un niño de la Inclusa.
 Se ha acordado remitir al Arquitecto de provincia para su informe el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Canals Estades, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Sóller, por el que se inhibió de conocer de una instancia que el recurrente le había presentado.
 Se ha acordado el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Notas del Carnet
Personales
 Ha sido destinado á la Secretaría del Gobierno militar de Mallorca el teniente coronel D. Jerónimo Palou de Comasema.
 Ha dimitido el cargo de médico titular de Algaída D. Antonio Ramis Capllonch, siendo nombrado para ocupar interinamente dicha plaza D. Pedro Moger Balaguer.
 Ha sido nombrado vicario de Bañalbuñar D. Jorge Fernando, Pbro.
 Se encuentra enfermo de algún cuidado el general D. Ignacio Montaner é Iraola.
 Deseamos á nuestro distinguido amigo pronto alivio en su dolencia.
 Ha sido nombrado portero del Archivo Histórico de esta provincia D. Pascual Ferrer Servera.
Bodas
 Se han unido en el santo lazo del matrimonio el propietario de los Almacenes *Bon Marché* D. Emilio Servole y la señorita doña Francisca Orell.
 Fueron padrinos D. Vicente Ferragut y D. Rafael Roveri.
 Sean muy felices los nuevos esposos.

Religiosas
 PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

Religiosas
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
 Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.
 Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis la Magna.
 Á las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el P. Miguel Rosselló y reserva.

A las 3...
 dencia de...
 la sesión...
 En el b...
 mento se...
 Después...
 chos algu...
 en el ord...
 Se pres...
 púes cu...
 de varios...
 totalment...
 Se saca...
 miento...
 El pres...
 Martitegu...
 to diciend...
 tria.
 Añade...
 considera...
 Se adm...
 dificación...
 mientras...
 ma.
 El mar...
 El primer...
 Rebate lo...
 marqués...
 Rectifi...
 se varios...
 frecuent...
 res.
 El gen...
 rio del p...
 nes que...
 do que f...
 que est...
 obligat...
 por hab...
 El Ob...
 turno en...
 Conté...
 de la Co...
 Despú...
 bos orna...
 vantand...
 A las...
 Cámara...
 conde d...
 Toma...
 for Mer...
 El Sr...
 cia de...
 seaba in...
 Badajoz...
 Dice...
 vorsiad...
 El Sr...
 que ign...
 Anun...
 vendrá...
 cutirá o...
 El Sr...
 que sien...
 Rey á l...
 de la Col...
 de Alba...
 Alud...
 Piedad...
 El Sr...
 no pron...
 asegurado...
 arma de...
 la ceren...
 Respo...
 dad de...
 que se...
 cobrado...
 el resto...
 rán int...
 cos qu...
 Dice...

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios Senado

Madrid 15 (2'15 m)

A las 3'15 de la tarde, bajo la presidencia del señor Montero Ríos, empieza la sesión.

En el banco azul el ministro de Fomento señor Calbetón,

Después de aprobada el acta y de hechos algunos ruegos y preguntas se entra en el orden del día.

Se pone nuevamente a discusión el presupuesto de Fomento, el cual después de breves observaciones por parte de varios señores senadores, es aprobado totalmente.

Se saca a discusión la Ley de reclutamiento.

El presidente de la Comisión, general Martitegui expone la bondad del proyecto diciendo que es necesario para la patria.

Añade que todos los partidos deben considerarlo justo.

Se admitirán, dice, todas aquellas modificaciones que tiendan a mejorarlo mientras no varien el fondo de la misma.

El marqués de Santa María consume el primer turno en contra.

El señor Pulido defiende el proyecto. Rebate los razonamientos hechos por el marqués de Santa María.

Rectifican ambos oradores. Producense varios pequeños incidentes debido á frecuentes interrupciones de los oradores.

El general Luque muéstrase partidario del proyecto. Da lectura á las opiniones que él expuso en la prensa, añadiendo que fué el autor del proyecto de ley que establecía la instrucción militar obligatoria y que si no llegó á regir fué por haber caído el Gobierno.

El Obispo de Jaca consume el segundo turno en contra.

Contéstale el Sr. Retortillo en nombre de la Comisión.

Después de rectificar brevemente ambos oradores, se suspende el debate, levantándose acto seguido la sesión.

Congreso

Madrid 15 (2 m)

A las 2'15 empieza la sesión en esta Cámara bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

Toma asiento en el banco azul el señor Merino.

El Sr. Soriano extrañase de la ausencia del ministro de la Guerra, pues deseaba interpellarle sobre lo ocurrido en Badajoz.

Dice que en esta ciudad se hallan divorciados el elemento civil y el militar.

El Sr. Canalejas le contesta diciendo que ignora que exista tal divorcio.

Anuncia al Sr. Soriano que mañana vendrá á la Cámara el Sr. Aznar y discutirá con S. S.

El Sr. Soriano ocupase del disgusto que sienten los jerezanos por no ir al Rey á la ceremonia de la imposición de la corbata de San Fernando al escuadrón de Alfonso XII.

Alude después al asunto del Monte de Piedad.

El Sr. Canalejas dice que el Gobierno no prometió que iría el Rey, solamente aseguró que asistirían comisiones del arma de caballería de toda España y que la ceremonia se verificaría en Sevilla.

Respecto al asunto del Monte de Piedad de Jerez censura lo que se dice y lo que se escribe, pues los interesados han cobrado ya parte de sus imposiciones y el resto de lo que se les adeuda lo cobrarán íntegro hasta el último céntimo.

El Sr. Soriano defiende á los periódicos que han tratado dicha cuestión.

Dice que el señor Canalejas se ha olvidado de que lo escrito sirvió en algunas ocasiones para que el Sr. Maura le tachara de anarquista.

Se trata de las negociaciones arancelarias con Cuba que siguen en extremo cordiales.

El señor Cobián puntualizó las declaraciones que leerá mañana en el Congreso acerca de los consumos. Serán de transacción.

Aseguraron los ministros que nada se trató de personal ni de política.

Incendio localizado

Madrid 15 (2'15 m)

A la una de la madrugada quedó completamente localizado y extinguido el incendio que se produjo en la casa número 80 de la calle de San Vicente.

Han sido pasto de las llamas dos pisos y la buardilla. Se han perdido todos los ajuares de las familias que los habitaban.

La escalera ha quedado inservible á causa de la gran cantidad de agua que arrojaron los bomberos.

La finca que es propiedad del conde de Cabezalla, estaba asegurada.

Petición

El diputado lerrouxista don Emiliano Iglesias, pidió ayer al señor Canalejas que como medio de nivelar los presupuestos municipales de Barcelona y Madrid se exima á estas corporaciones del contingente provincial ya que sus atenciones dedicarse á beneficencia.

Peticion atendida

Una comisión de navieros ha pedido al señor Calbetón una prórroga en la emisión del dictamen modificando la ley de comunicaciones marítimas.

El señor Calbetón ha accedido, concediendo la prórroga hasta el día 10 del próximo mes.

Dos incendios

En la calle de San Vicente se ha declarado un incendio en el piso alto de una casa.

Dicha habitación ha quedado completamente destruido.

La dueña de la casa murió á consecuencia del susto.

Los bomberos han logrado localizar el fuego.

También en la calle de Segovia, un violento incendio ha destruido un almacén de maderas.

Andamio que se rompe—heridos

En la calle de San Pedro estaban trabajando en unas obras varios obreros, cuando de repente se rompieron unas cuerdas que sujetaban los tablonés del andamio. Todos los obreros caieron á la calle.

Seis de ellos resultaron heridos. Uno se encuentra grave.

Visita de El Mokri al Banco

El ministro marroquí El Mokri visitó el Banco de España. El gobernador le explicó el funcionamiento de las oficinas y de las cajas. Recorrió todas las dependencias.

El Consejo del Banco obsequió á El Mokri y á los principales moros de la Embajada con un «lunch». Luego les regaló monedas antiguas de oro y plata.

El Mokri y demás visitantes se admiraron al ver talegas inmensas llenas de plata y oro.

España y Marruecos

El ministro de Estado Sr. García Prieto y El Mokri se reunieron á las cuatro de la tarde, siguiendo las negociaciones.

El presupuesto de Gobernación

La Comisión de presupuestos del Congreso se reunió, examinando el presupuesto de Gobernación.

Ha asistido el ministro Sr. Merino.

Nuevo alcalde de Barcelona

Se asegura que en breve se nombrará alcalde de Barcelona al Sr. marqués de Marianao.

Propaganda conservadora

El día 4 de diciembre los conservadores celebrarán un acto de propaganda en Durango. Concurrirán elementos de Santander, San Sebastián y Bilbao. Luego repetirán dichos actos distintas Juventudes conservadoras.

Obispo partidario del servicio obligatorio

El Obispo de Madrid es partidario del servicio obligatorio. Ha manifestado que el proyecto que se discute en el Senado es el más radical de todos los europeos que él ha estudiado.

Rechaza el proyecto del Sr. Canalejas por creer que no es de organización militar sino perfectamente anticatólico. No cree dicho prelado que se deba llegar á tal extremo.

Visitas

El marqués de Villalobar visitó al señor García Prieto, conferenciando extensamente. También visitó al nombrado ex-ministro el Sr. León y Castillo.

Enmienda del Sr. Lerroux

El diputado Sr. Lerroux ha presentado una enmienda al presupuesto de la Gobernación, pidiendo franquicia postal para los militares en activo.

Diestro mejorado

El novillero Fuentes cogido ayer, ha mejorado dentro de su gravedad.

Paseo militar

Melilla.—Ha marchado una fuerte columna para el zoco de Telata y Yayanen, haciendo un paseo militar. Atravesó las kábilas de Bemisidell, Benibugar y otras.

Fuga de un preso

El recluso Ramón Clemente que mató á un guardia civil é hirió á un cabo, logró evadirse, encastillándose en la corraliza de Velarnas. Lo cerraron cuarenta guardias al mando de un capitán y de un teniente. Ayer se quitó la ropa é hizo un maniquí colocándolo á la entrada.

Los guardias lo atacaron y é entonces se deslizó huyendo en ropas menores. Encontró á un guarda de campo y le intimó á que le entregara la carabina y municiones. Negóse aquel y entonces el Clemente amenazándole con el arma que llevaba le dijo: «No te mato pero te dejaré un recuerdo». Le hizo un disparo destrozándole un brazo.

Le quitó el arma y municiones huyendo precipitadamente.

Numerosos guardias le persiguen.

Un incidente

Al encontrarse ayer tarde en los pasillos del Congreso el ministro de Fomento Sr. Calbetón y el diputado don Manuel Pidal. éste exigió de aquél explicaciones por las frases que vivamente le dirigió en su discurso.

El señor Calbetón explicó el alcance de las frases consideradas molestas por el Sr. Pidal, terminando el incidente.

Acuerdos importantes

Madrid 15 (11 m)

Valencia.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado designar con el nombre de Marqués del Turia á la calle más importante.

Acordó igualmente apoyar las gestiones que se llevan á cabo para lograr la permanencia de todos ó parte de los edificios que constituyeron la Exposición.

Conferencia

Ayer dió su anunciada conferencia en el Circulo Radical el catedrático señor Ovejero.

Habló de la necesidad que existe de hermanar la escuela y el cuartel á fin de lograr el bien de la patria.

Al terminar el Sr. Ovejero fué ovacionado.

El tifus en Madrid

El Alcalde de esta Corte ha desmentido rotundamente que haya recrudecido el tifus.

Dice que se han extremado las medidas á fin de evitar su propagación.

Lectura de un proyecto de ley

El ministro de Fomento leerá esta tarde en el Senado un proyecto de ley relativo á las plagas del campo.

La «Gaceta»

Este periódico oficial publica una R. O. dictando reglas para la persecución de la industria ilícita de la fabricación de vinos.

Otra R. O. disponiendo que el día 1.

del próximo mes se verifique la elección de representantes de las Cámaras Agrícolas, de Comercio, sociedades industriales, Asociación de ganaderos, Económicas de Amigos del País, Sociedades de navieros etc., para que asistan á la reunión que ha de celebrarse para nombrar el Consejo Superior de Fomento.

Publica también otra R. O. disponiendo que se verifique la elección de los que han de nombrarse para el Consejo Superior de Fomento.

Conflicto resuelto

Se considera resuelto el conflicto de los talleres del señor Escoriaza.

Hay hoy trabajado 110 obreros.

Lo que dice «El Universo»

Según «El Universo» en el seno de la Comisión de presupuestos del Senado han surgido dificultades al discutirse el presupuesto de Guerra.

Añade que por este motivo el general Aznar se encuentra muy disgustado.

Una conferencia

Ayer conferenció el Sr. Canalejas con el Alcalde de Badajoz que vino acompañado del diputado Sr. Raventós.

Enfermo ilustre

Se encuentra enfermo de bastante cuidado el Jeje superior de Palacio, señor Marqués de Torrecilla.

La ley del Candado

La minoría carlista del Congreso propone presentar varias enmiendas á la ley del Candado.

El «Princesa de Asturias»

Cádiz.—El crucero «Princesa de Asturias» que iba á zarpar hoy con rumbo á Mahón para realizar ejercicios de tiro ha aplazado su viaje para recoger material de guerra para la escuadra.

Proyecto de ley

Las minas carlista y conservador, del Congreso preparan varias enmiendas al proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio.

En una de ellas piden que se reconozcan ciertos derechos á los misioneros y á los empleados de correos y telégrafos.

Enmienda

El diputado Sr. Sanguino ha presentado una enmienda al ministro de Gobernación, en la que pide un aumento de 103.000 pesetas que se destinarán á aumentar en dos reales el jornal de los obreros de las minas de Almadén.

DESDE BARCELONA El gobernador de Barcelona

Madrid 15, (2'15 m)

El señor Muñoz ignora quien le sustituirá en el mando de este gobierno. Está satisfecho de los trabajos hechos contra el terrorismo. Cree que dejará bastante material para una obra de resultados positivos.

Mitín republicano

El próximo domingo se celebrará un mitín de propaganda republicana.

Para tomar parte en él, vendrán los señores Galdós, Melquiades Alvarez, Menendez Pallerás, Zulueta, Tomás Romero, Lamana, Ballesteros y Moya.

Weyler á Madrid

Ha marchado á Madrid el Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler.

En la estación le han despedido las autoridades civiles y militares de esta capital.

El Sr. Weyler propone regresar el próximo jueves.

DESDE MAHÓN Funerales solemnes

Mahón 15 (2'30 t)

Se han celebrado en la parroquia de Santa María solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué diputado por Menorca, don Emilio Héridiger.

Han asistido todas las autoridades de esta población, el Almirante, Estado Mayor y oficialidad de la escuadra y numeroso público.

El templo estaba profusamente iluminado.

El altar mayor estaba artísticamente adornado con trofeos de la Marina.—MARTIN.

Últimas noticias

Madrid 15 (2'15 t)

Las negociaciones con el Mokri

Nos ha manifestado el jefe del Gobierno que cree que en la conferencia de hoy terminarán las negociaciones entre el representante del sultán de Marruecos, el Mokri, y los diplomáticos españoles.

Después se dedicarán á la redacción de las actas, marchando el Mokri seguidamente á su país.

Antes de salir de Madrid el Gobierno le dedicará un homenaje.

Alcalde de Barcelona

El marqués de Marianao ha sido nombrado Alcalde de Barcelona en sustitución del señor Roig y Bergadá.

Dimisión

Ha remitido el cargo el Fiscal de Tribunal Supremo Sr. La Serna.

El Rey á Sevilla

Madrid 15 (2'15 t)

Del 21 al 22 del corriente marchará el Rey á Sevilla.

Mañana el señor Canalejas conferenciará con el general Aznar ultimando los detalles del viaje.

El Gobierno civil de Barcelona

Ha sido firmado el nombramiento del nuevo Gobernador civil de Barcelona.

El sustituto de D. Buenaventura Muñoz, es el señor Portela, diputado muy amigo de algunos conspicuos regionalistas é íntimo del señor Lerroux.

Don Buenaventura Muñoz pasará á la Fiscalía del Tribunal Supremo.

Las huelgas

Las noticias recibidas en Madrid respecto al estado de las huelgas son de que continúan igual que el sábado de ayer.

El señor Canalejas no ha recibido todavía á la Comisión del Ferrol venida expresamente á Madrid para hablar con el Gobierno respecto al conflicto pendiente en aquella ciudad.

Denuncia

El Juzgado de la Inclusa que entiende en la denuncia contra la Junta de Damas de la Inclusa ha tomado declaración á la condesa de Viches.

Según parece, la dama declaró que no era de su competencia la devolución de la niña, objeto de esta cuestión, sino de la junta en pleno.

También declaró la doncella de la condesa.

Del Consejo de anoche

En el Consejo de ministros celebrado anoche además de lo telegrafiado se acordó autorizar al ministro de Fomento señor Calbetón para publicar la R. O. relativa al ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

Dicha R. O. se publicará á fines de semana.

El señor Ruiz Valarino leyó una ponencia relativa á la prórroga del contrato de establecimiento de estaciones radio telegráficas, autorizándole para que redacte la oportuna R. O.

Se acordó también que el general Aznar vaya hoy al Congreso á contestar á la pregunta formulada por el señor Soriano sobre la recompensa otorgada á un sargento de Badajoz y luego al Senado donde el general Linares consumirá un turno en contra del proyecto del servicio militar obligatorio.

Intervendrá también en este debate el señor Canalejas.

Este conferenciará hoy con el general Primo de Rivera sobre las enmiendas que este último ha presentado al proyecto en discusión.

El ministro de la Argentina

Según el periódico «El Universo», el doctor Wilde, ministro de la Argentina en Madrid, abandonará en breve la Legación.

El servicio obligatorio.—Discusión de los presupuestos

Ha dicho el jefe del Gobierno que esta semana cree que terminará en el Senado la discusión del proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio y que hoy acabará en el Congreso el debate del presupuesto de Gobernación, empezando la discusión del de Hacienda.

BOLSA DE MADRID

Madrid 15 (4'20 t)		
Interior cncntado	84'40	
Interior L. de mes.	84'50	
Amortizable 5 por 100	100'70	
Banco de España.	461'00	
Compañía de Tabacos.	350'00	
Francos	7'15	
Libras.	27'13	
Exterior de París.	93'55	

FABRA

—Si tenéis una hija, esto servirá para dotarla.

—Pero el carcelero se negó á aceptar lo que le daban.

—No—respondió,—no puedo tomarlo porque quizás algún día lo necesitéis.

—¡Ah! Para morir no se necesita dinero—replicó Aurora.—Hacedme el favor de tomarlo.

—¿Quién sabe!

Y al lanzar esta exclamación sonrióse el carcelero con una expresión enigmática.

—No quiero que el verdugo sea mi heredero—añadió Aurora sonriendo.—Credme, amigo mío, aceptadlo.

—Pero ¿quién os dice, señorita, que moriréis?—preguntó el carcelero.

Se estremeció Aurora.

Aquel hombre la había salvado una vez, ó mejor dicho, ayudado de una manera eficaz á que la salvaran.

Ese recuerdo contribuyó á que Aurora concibiese en aquellos momentos una ligera esperanza.

Cuando se tienen veintitres años, no es tan fácil resignarse á morir, y hay, naturalmente, apego á la vida.

—¿Qué queréis decir?—preguntó Aurora.

—El cadalso está mucho más lejos á veces de lo que uno se figura—respondió.

—¡Ah! Lo que es esta vez sí que no me será fácil escaparme de la prisión.

—¡Por desgracia, señorita, es muy cierto lo que decís, pero quién sabe!

Y el carcelero miró hacia la puerta.

—Señorita—dijo bajando mucho la voz, como si temiese que aquellas paredes tan sombrías y gruesas tuviesen oídos,—tened presente una cosa, y es, que al hablaros como lo voy á hacer, me juego la cabeza, pero me la juego con satisfacción, porque jamas presa alguna, me inspiró tanto interés como el que siento por vos.

Aurora le miró, y las lágrimas empaparon sus ojos.

El carcelero siguió diciendo:

—Los que os salvaron la primera vez fueron los de la careta roja. Y esos mismos, os salvarán otra vez.

Y jamas dejaron que fuese cortada una cabeza de la que ellos habían respondido.

—¿Pero cómo lo harán ahora para salvarme?

—Eso precisamente es lo que ignoro—respondió con ingenuidad el carcelero, pero confiad en ellos, porque tengo la firme convicción de que os han de salvar. Adiós.

Durmió muy poco Aurora aquella noche, y su sueño estuvo perturbado por extrañas pesadillas y ensueños.

En estos, representaron un importante papel, su primo Luciano y Juana su hermana, Bibi y Benito el jobabado.

Hizo Aurora un ademán, dándole las gracias.

—La diligencia que vengo á practicar—siguió diciendo el médico,—no es más que cuestión de fórmula.

—¿Estáis en cinta ó no?

—¡Señor!... Semejante suposición es una ofensa más, añadida á las muchas que me infringieron—respondió Aurora con acento de indecible dignidad.

—Está bien, me basta vuestra palabra de honor.

Os creo, y por tanto, redactaré mi informe en ese sentido, pero antes os he de advertir una cosa...

—¡Hablad—dijo Aurora con alguna inquietud.

—No debo ocultaros la verdad...

—Ya sé lo que queréis decir, que mañana me enviarán á la guillotina—respondió la señorita de Mazures.

El médico no contestó, inclinándose tristemente la cabeza.

—Es la muerte...—murmuró.

—¡La muerte! ¿Qué importa la muerte, si ésta no deshonra?—dijo Aurora con fría dignidad.

Saludó el médico respetuosamente á Aurora y salió del calabozo.

En cuanto se quedó sola, se arrojó y se puso á rezar con mucho fervor.

Trascurrió parte del día y

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora
Recibidos grandes surtidos en todas las secciones
PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Sífilis Venéreo Anemia
Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los MEDICAMENTOS EMERIN
TRES VIRTUDES: CONFIANZA HONRADEZ SEGURIDAD

Descubrimiento sensacional
Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas LA SANGRE
Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento
L. RICHELET, 13, rue Gambette, en Sedan (Francia)

Naumann
Máquinas para hacer calceta.
Bicicletas—Motocicletas.
Instalaciones eléctricas.
Accesorios y reparaciones.
Ventas al contado y a plazos
Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA

Vapores Directos
de Pinillos, Izquierdo y Compañía
de Cádiz
LINEA DE LAS ANTILLAS
Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y N. O. leusa, saldrá de este puerto el día 26 de Noviembre el magnífico vapor

Servicio rápido y directo con salida fija cada 20 días
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 14 Diciembre el magnífico vapor español de 7.500 toneladas
Valbanera
Para más informes dirigirse a los señores Martín y Planas (San Juan 2), Palma de representantes de la Compañía.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES de
ANTONIO NADAL
Barceloneta, 11
ANIS TUNEL

Liga de propietarios de fincas urbanas
SAN MIGUEL 18-1.º
 Habitaciones para alquilar
Calle ó Plaza n.º Piso Informes
VALERO 5 2.º DANUS número 4—portería en el principal.
San Francisco 19 3.º
Socorro 102 2.º y 3.º Palacio 17—tienda.
Colón 64 3.º Colón, 64—tienda.
Plaza Cuartera 16 1.º Santo Domingo, 32—1.º
Calle de la Piedad 6 2.º Piedad 6—trasmuelle

CALDO MAGGI
EN CUBITOS
DESCUENTO de sus imitaciones
MAGGI y su marca Cruz Estrella

Frensa de copiar
Se vende una con su correspondiente mesa así como un gabinete para pintor. Informes Centro de Anuncios plaza de Santa Eulalia—10.
 Habitación
Una familia cedería habitación a un habitador ó señora para vivir como familia
Informes: Centro de Anuncios.

SANDALO PIZA
MIL PESETAS
el que presente CAPSULAS de SANDALO, mejores que las del doctor Píed de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1889 (veintidós años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZA, plaza del Pino 8, Barcelona y principales de España y Amé. Se remiten por correo certificado.

Agencia de Bartolomé Mulet Berga
PALMA DE MALLORCA
CALLE SIETE ESQUINAS-9
—Transportes para España, Extranjero y Ultramar—
Para recibir las mercancías por mediación de esta Agencia precisa sea ordenado á los señores remitentes entreguen las mismas con:
Madrid, Agencia Fluiter y Moncaut
Barcelona, R. Buxó Labori
Valencia, Damián Oñifiones
Alicante, Francisco Visconti Morata.—
A. Pérez Pérez.
Alcoy, Camilo Badía Grau—Jorge Gisbert.
Mabón, Federico J. Cardona
Málaga, Julio del Pozo.
Cádiz, Manuel Fernández.
Almería, Antonio Criado Andujar.
Sevilla, Juan Revilla.
Se hace remesa de entrada y salida de todos los correos.

Papeletas de empeño
muebles y alhajas se compran y venden.
Hipotecas desde 500 pesetas.
En venta: carretón, bicicleta y máquinas Singer.
DESPUIG, 80—SANTA CATALINA

Nodrizas
Una de 30 años y lacta 1 mes desde criadas para criar en su casa en Sineu, ó bien en casa de los padres de la criatura según se convenga. Informes: calle de la Merced.

Embajador de muebles
Se colocan y embalan muebles á precios económicos.
Dirigirse calle de los Olivos, 135, Carpintería de Jaime Marroig.

Caja para caudales
Se vende una en buen estado. Informes Centro de Anuncios

Estantería y mostrador
Se desea vender dos estanterías una de ellas con cajones y un mostrador (taurell). Informes, centro de Anuncios

Pianola
Se vende una extranjera. Informes Centro de Anuncios.
 Piano gran cola
Se vende uno, marca extranjera, castaño, á precio baratísimo. Informes, centro de Anuncios.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Padró
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano.—Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Vente: Droguerías y Perfumerías—Farmacia del Globo plaza Reali, Barcelona.

berguida y además altanero, y subió al coche de la cárcel.
A la hora de ocurrir esto, entraba Aurora en las oficinas de la Abadía.
Desde éstas pasó á un calabozo que no le ofera el señalado con el número once sino otro mucho peor, húmedo y sombrío.
En el calabozo por todo techo no tenía más que un montón de paja fétida.
—No comerás más que pan seco y no beberás más que agua sola—la dijo el escribano con tono de amenaza.
Desde ese instante, todas las esperanzas de Aurora se concentraron en una sola cosa: en el deseo de subir pronto al patíbulo para acabar con aquellos tormentos.
—¿Qué había sido mientras tanto de Benito del que la habían separado al entrar en la cárcel? Lo ignoraba.
Abrigaba, sin embargo, la esperanza de que como la primera vez habrían puesto al hijo del pueblo en libertad.
Pasó todo el día sin ver absolutamente á nadie.
Aurora no oyó tampoco ningún ruido, y como nadie se presentaba no pudo por menos de preguntar si irían á cambiar la naturaleza de su suplicio haciéndola morir de hambre en vez de mandarla al cadalso.
Por último, á una hora bastante adelantada de la noche, se abrió la puerta del calabozo, y se presentó aquel mis-

—Si no salís de aquí más que para ir al cadalso, lo recogeré, y su contenido servirá para que os digan misas.
—Está bien, sea como deseáis—dijo Aurora.
Acordóse después de Benito é hizo algunas preguntas.
—Podéis estar tranquila respecto á ese pobre muchacho.
—¿Está en libertad?
—Sí, pero cuando le dijeron que estaba libre, no se quiso marchar.
—¿Pobrecillo!
—Pasó la noche en la calle, en la puerta de la Abadía, y dice que si no le guillotinan con vos, que se dejará morir de hambre.
Aurora sintió que los ojos se le llenaban de lágrimas.
Conforme había anunciado, el carcelero á Aurora, una hora después de ocurrido esto, se presentó un médico.
Era un hombre de edad ya madura, y que quizás no se había puesto muy á gusto la carmafloja.
Pero tal vez tenía tanto cariño á su cabeza, que no quería arriesgarla.
—Supongo, ciudadana, que ya sabéis la misión que aquí me trae.
—Sí, señor.
—Desearía conciliar ese deber con los miramientos que he de tener con una señora...

Por la mañana volvió á presentarse el carcelero.
Parecía aún más sombrío y contrario que durante la visita que le hiciera la víspera.
—Tenéis, á la cuenta, señorita, enemigos muy encarnizados—dijo,—y van muy de prisa. Dentro de una hora á más tardar, vendrá á visitaros un médico.
—Lo adivino todo—respondió Aurora.
—Señorita...
—Y mañana me enviarán otra vez al patíbulo.
El carcelero inclinó la cabeza.
—Y, sin embargo—murmuró,—tenía tanta confianza en los de la careta roja...
—Las Caretas Rojas no pueden hacer nada en mi favor—respondió Aurora melancólicamente.
Y se empeñó en que el carcelero tomase aquel cinturón lleno de oro, que, por precaución, había ocultado entre la paja que le servía de cama.
El carcelero se negó una vez más, y con mucha obstinación, á recibirlo.
—¿Quién sabe!—murmuró.
Aurora movió la cabeza como dudando.
—Pues bien, señorita—dijo el carcelero,—haced una cosa.
—¿Cuál?
—Dejadlo ahí, en donde lo pusisteis.
—¿Para qué?